
第 26 届世界羽毛
球锦标赛落下帷幕，
中国队男单 3 名队
员出战仅有一人打
入八强，尴尬结果让
人思考：林丹之后，
下一个让人放心的
接班人在哪里？
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北京时间19日，在西班牙韦尔瓦举行的第
26届世界羽毛球锦标赛落下帷幕。这是东京奥
运会结束后，巴黎奥运周期世界羽坛的一次重
要“摸底考”，中国羽毛球队最终的成绩是一金
一银两铜，而在最受关注的男单比赛中，中国队
3名队员出战仅有一人打入八强，尴尬结果让人
思考：林丹之后，下一个让人放心的接班人在哪
里？

有喜有忧

东京奥运会过去还不到半年，世界羽坛正
处在新旧交替过渡期，而作为巴黎奥运会周期
的第一个大赛，这一届世锦赛的意义不同寻常，
因为它预示着世界羽坛的新变化，各支球队的
参赛阵容都备受关注。

本次世锦赛，中国队的参赛阵容也是一换
再换，男单主力谌龙和石宇奇缺席，新科混双奥
运冠军王懿律/黄东萍退赛，新科奥运女单冠军
陈雨菲也因训练中受伤而高挂免战牌。最终以
年轻球员为主的国羽，在这场2021赛季收官战
中收获女双金牌（陈清晨/贾一凡）、男双银牌
（何济霆/谭强）和两枚女单铜牌（何冰娇、张艺
曼），但在混双和男单两个单项上，中国队的表
现比较差：头号种子、卫冕冠军郑思维/黄雅琼
首次亮相即告负出局，另外两对中国组合欧烜
屹/冯雪颖、郭新娃/张殊贤也在第二轮出局，三
对混双组合集体无缘十六强，这是国羽自1983
年参加世锦赛以来的最差战绩。而男单方面，
陆光祖在第二轮中爆冷淘汰4号种子、中国台北
名将周天成，但在第三轮0：2不敌最终拿到银牌
的印度选手斯里坎特；同样败在斯里坎特手下
的还有小将李诗沣，两人在第二轮相遇，李诗沣
由于经验欠缺遗憾出局；八进四争夺战中，国羽
男单独苗赵俊鹏对阵印度00后小将拉克什亚，

结果在领先一局的情况下被逆转出局。
在世锦赛上，中国男单选手曾经取得过辉

煌战绩，从2006年第15届西班牙马德里世锦赛
起，直到2015年的第22届印尼雅加达世锦赛，
中国选手曾经蝉联八届男单冠军，其中林丹 5
次、陈金1次、谌龙2次。但辉煌之后是落寞，自
从2017年第23届苏格兰格拉斯哥世锦赛，直到

今年的第26届西班牙韦尔瓦世锦赛，中国男单
选手再也没有登顶过。

谁来接班

近几年中国男单最受关注的一个话题，就

是谁能成为“超级丹”的接班人。一度被认为最
有希望的是谌龙，他也确实曾经打出过骄人战
绩，例如夺得过2016年里约奥运会冠军，今年的
东京奥运会上也杀入男单决赛。不过或许是林
丹的成绩太辉煌，又或者是谌龙低迷的时候总
比爆发的时候多，所以他一直遭受质疑。谌龙
之后是石宇奇，1996出生的他也被认为是目前
国羽最强的男单选手，不过尴尬的是他年龄已
经不小，但目前最拿得出手的也就是2018年连
克谌龙、林丹等名将获得的全英公开赛冠军。
石宇奇曾在2018年世锦赛中不敌桃田贤斗获得
男单亚军，那也是他的世锦赛最佳战绩，不过屡
次受伤的影响以及安赛龙、桃田贤斗等“克星”
的存在，让他的未来不太被人看好。

快满 33 岁的谌龙起伏不定，他在职业生
涯后期还能坚持多久并能保持怎样的水准无
法预计；石宇奇虽然才 25 岁，但他再次受伤后
身体、状态和水平能否回到高点更是无法预
期；同为 1996 年出生的陆光祖今年才第一次
打了世界大赛，作为中生代的他上升空间还
有多少无法判断……这些人都没能填上林丹
之后的空白，那么现在，值得期待的还有谁？
或许“00 后”小将李诗沣未来会给球迷带来惊
喜。

值得期待

作为国羽的重点栽培对象，青奥会冠军李
诗沣今年获得了苏迪曼杯、汤姆斯杯的参赛机
会，汤杯出场6次拿下5场胜利，其中以四分之
一决赛和半决赛最为出彩。四分之一决赛李诗
沣出任第二男单，2：1逆转世青赛3冠王昆拉武
特，终结对对手的5连败。半决赛再次作为第二
男单上场，他展现出强大的大赛心理素质，在落
后情况下稳扎稳打，最终依靠强大的后场火力
2：0拿下经验丰富的日本选手常山干太，为国羽
打入决赛立下汗马功劳。

通过汤杯的全勤表现可以看出，李诗沣在
场上有着永不放弃的拼劲，而且他的心态比较
沉稳，打法也是偏沉稳的拉吊类型，这在年轻选
手中颇为难得。当然，李诗沣的短板也比较明
显，那就是他的变速突击和进攻能力还不是很
强，不过出色的身体条件让他在这些方面还有
很大进步空间。目前离巴黎奥运会还有两年半
时间，以李诗沣为代表的国羽小将还亟需更多
大赛历练，从而让国羽男单尽快结束青黄不接
的尴尬现状。

据《新民晚报》

世锦赛国羽男单战绩不佳

林丹之后下一个接班人在哪？

近日，楼市迎来两个好消息：央行宣布将于
12月15日下调金融机构存款准备金率0.5个百
分点(不含已执行5%存款准备金率的金融机构)，
此次降准共计释放长期资金约1.2万亿元。同
日，高层会议也提出“要推进保障性住房建设，支
持商品房市场更好满足购房者的合理住房需求，
促进房地产业健康发展和良性循环”。

一时间，双重利好加身，房地产似乎又迎来
了一轮新的回暖拐点。从市场表现来看，一些
房企已经收回优惠政策，并进行新一轮价格调
整，稀缺的“红盘”也成了购房者年底置业关注
的焦点。

楼市回暖“拐点”已至
部分房企价格回调

今年下半年，沈阳进入“横盘期”的消息甚
嚣尘上，但市场究竟如何仍是房企最为敏感。
对于房企而言，降准后各市场参与主体和银行
接触时，获得贷款的空间比较大，便利性更高，
这也使得房企的资金压力可以更快得到缓解，
具有积极的作用。对于购房者来说，贷款难的
问题也或将得到缓解，降准释放流动性的利好
下，房贷利率下降、放款速度加快。

专家预测，到明年一季度，部分项目结合宽
松的房贷条件，销售节奏会加快，对于房地产市
场的活跃和房企资金的加快回笼等有积极的作
用。随着楼市频迎重磅利好，尤其是关键的信
贷政策放宽，这将会巩固今年年底的底部复苏
局面，对四季度以及明年一季度的房地产市场
构成利好。

在“降准”政策利好的影响下，刚进入12月
份，一些品牌房企就纷纷收回优惠，并提前通知
购房者，品牌旗下项目开始全面开启价格回调。

业内人士认为，2022年的沈阳楼市会进入一个改
善型和刚需型延后的小高峰，之后在市场、政策、
金融等各方面的配合下，迅速回稳仍是大概率事
件，因此，年底依然是置业的黄金窗口期。

购房窗口期正在压缩
置业远洋·上河风景正当时

在这种市场环境和政策背景下，大量的购

房者开始涌入沈北置业。目前，沈北尚处于价
值攀升期，和房价已经跳涨过几轮的板块不同，
给购房者尚且拥有极高的溢价空间。在热点板
块和品牌房企的双向催动下，沈北蒲芯板块收
获更多置业者的青睐，这种集散作用未来还会
更加明显。

作为沈北蒲芯板块红盘的远洋·上河风景
依托远洋健康建筑体系 1.1，匠心规制建面约
42万方悦活住区，三堂入户、有氧跑道、疗愈植
物、儿童乐园，营造新中式健康艺境，全维构筑
高品质健康住区。在产品角度，远洋·上河风
景打造建面约100-112m2奢阔洋房，创领设计
约 6-7 米巨幕横厅，大宅尺度、奢阔空间堪比
墅级居感，彰显居者不凡品位与格调。品牌实
力、占位热土、醇熟配套、健康住区、迭新产品
……这些王牌配置，助力红盘实力。

记者从远洋·上河风景售楼处了解到，项目
在年底推出了包括赠送12122元购房券、现金红
包、赢华为手环、享最高95折、抽99元红包、老
带新万元奖励等在内的六重好礼。目前来选房
看房的市民激增，最佳置业时间不断压缩。由
于远洋·上河风景的房源太过稀缺，未来升值已
是无争议的必然趋势，从入市以来的各项销售
数据即可窥见一二，所以，越早入手，越能抢
占到先机。

楼市迎两大利好 年底或是置业黄金期

赵俊鹏。

陆光祖。


